
港超兩支升班馬見傳媒

◆杭州亞運會動態體育圖標於昨日發布。 杭州亞運會官網截圖

◆一眾嘉賓大合照。 香港文匯報記者郭正謙攝

◆◆深水埗在高層帶領下拜神祈福深水埗在高層帶領下拜神祈福。。 香港文匯報記者黎永淦香港文匯報記者黎永淦攝攝

◆◆杜國杜國榆榆（（右右））加加盟深水埗盟深水埗
令人意外令人意外。。
香港文匯報記者黎永淦香港文匯報記者黎永淦攝攝
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綜合新華社報道 在此前已推出靜
態體育圖標的基礎上，杭州亞組委
於8日發布杭州亞運會動態體育圖
標，涵蓋40個大項、61個分項，旨
在順應新媒體傳播趨勢，彰顯「智
能亞運」亮點。
隨着賽事傳播技術的演進，設計

並應用動態體育圖標，已成為大型
賽事視覺形象和景觀設計的主流趨
勢。北京冬奧會和東京奧運會都曾
推出動態體育圖標，而此舉在亞運
會歷史上尚屬首次。
杭州亞運會動態體育圖標在延續

杭州亞運會主形象色「虹韻紫」、

遵循體育圖標功能性原則的基礎
上，採用動作捕捉與遊戲引擎作為
設計的核心技術，通過動態運動過
程、背景刷入、定幀展示「三步
曲」，對體育運動的「態」與
「勢」進行演繹，形成流暢的動畫
效果。背景音樂以江南絲竹為主，
融入鼓樂，將江南水鄉的韻味與體
育競技的力量完美融合，既表達體
育項目韻律節奏美，又彰顯時代意
義和文化價值，豐富了體育圖標的
多感官呈現，適用於不同媒介形態
的應用場景。
「這次發布的動態體育圖標，色

彩上為杭州亞運會主形象色『虹韻
紫』，保證了亞運整體視覺形象的
統一。配樂在節奏上選用鼓聲，因
為這種節奏與體育之間存在密切
關係。樂器加入江南絲竹，更能彰
顯浙江的人文特色。」中國美術學
院教授袁由敏說。
杭州亞組委表示，本套動態體育圖

標系統發布後，將會被廣泛應用於場
館標識、媒體轉播、城市景觀、融媒
推廣等領域，以更富有動感的視覺符
號展現城市潮流與體育精神，為不同
文化背景的受眾所喜愛，進一步豐富
亞運美學文化的表達。

杭州亞運會動態體育圖標發布

說和富大埔是港超年代最成功的地區球會，相信並無
爭議。這支新界球會在2006至2007年球季首度升

上頂級聯賽（當年為港甲），多年來已贏盡本地錦標，
亦出產過足球先生李威廉。不過在2019至2020年球季，
和富大埔因為贊助商出現拖糧及欠薪問題，決定自降港
甲。上季港甲聯賽因疫情腰斬，和富大埔在復賽首設的
聯賽盃決賽打敗深水埗封王，並與對手一同接受足總邀
請再戰港超。

大埔望培育更多青年人
貴為地區球隊龍頭，和富大埔昨晨進行的拜神儀式人

多勢眾，包括大埔體育會、大埔七約鄉公所及大埔鄉事
委員會等贊助團體都有代表出席。會長李宗德發言時

說：「多謝主席林奕權及各方好友支持大埔，這一次重
返港超聯，球隊有個使命，就是以足球作媒體，在疫情
下團結社區，代表大埔為我們所愛的香港打氣！」新任
主席林奕權也表示：「見到球隊整裝待發，真的好開
心，希望在各位教練英明領導下，可以培育多些青年
人。我一定會陪伴大家，希望今季攜手合作下得到好成
績，目標是站穩中游，總之盡全力就好。」

深水埗為球壇造新血
深水埗體育會曾於2011至2012年球季升上頂級聯賽

（港甲），不過短短一季後便降班。這支地區足球隊昨日
於主場深水埗運動場進行的拜神儀式，邀請了深水埗民政
事務專員黃昕然、香港足球總會主席貝鈞奇、香港警務處

深水埗警區助理警民關係主任葉子蔚及多位贊助商代表作
為主禮嘉賓。深水埗體育會一直以加強社區凝聚力，並提
高地區層面對足球的興趣為使命，深水埗體育會主席盧永
文相信透過參與頂級聯賽，可以與深水埗社區各界人士作
多方面交流，目標之一是令本區年輕足球員有實踐職業足
球機遇，為球壇製造更多新血。他表示：「20年前足總找
我們成立足球隊，推廣足球運動，今季重返港超對我們意
義重大，代表着這個平台可以繼續傳承下去，為區內提供
健康平台，我比看重球隊表現多於戰績，最想見到球隊表
現出應有的鬥心，吸引到球迷入場便於願足矣。」總監高
俊基則透露，將會沿用80、30港元（學生及長者優惠
票）的主場票價，亦已初步跟社區商戶溝通，將來或會推
出憑入場票尾獲得購物消費折扣等優惠。

香港文匯報訊（記者郭正謙）香港花劍隊近
年屢創佳績，除張家朗之外蔡俊彥亦有明顯提
升，早前更於仁川站大獎賽奪得亞軍，他表示
經過半年海外集訓學懂怎樣去享受成為一名運
動員，不再只為成績感到糾結，會更珍惜自己
的運動生涯。
「Panasonic運動獎學金計劃」昨日舉行頒獎

儀式，向十位本地運動員頒贈合共港幣345萬6

千元的運動獎學金，獲獎運動員包括蔡俊彥、程
小雅、伍家朗、連翊希、趙顯臻、何甄陶、何鈞
傑、李皓晴、張瑋桓及奧斯卡，他們均表示會將
獎金用於添置運動裝備及海外比賽訓練之上。
香港花劍隊成員蔡俊彥表示會將獎金用於添

置新劍之上，以往曾於比賽因裝備出現問題被
罰黃牌，相信以後不會出現類似問題，這名世
界排名第8的劍手今年大部分時間均處於海外集

訓及比賽，他表示與隊友長期並肩作戰的經歷
令自己心態更成熟：「我現在更了解自己為什
麼想做運動員，以前覺得一定要有成績才開
心，但現在無論是和教練隊友的交流或訓練上
完成每一個階段都會有滿足感，更珍惜運動生
涯及享受運動員的身份。」蔡俊彥表示稍作休
息後將重新出發，希望總結上個賽季的教訓及
得着並在未來爭取佳績。

今季香港超級聯賽兩支升班馬——和富大埔及深水埗體育會，昨日同在高層

帶領下拜神祈福，並首次以全新陣容與傳媒公開見面。適逢今季為地區球會成

立20周年，兩支地區代表都希望今次再戰港超，能夠加強社區的凝聚力，及以

培育港足新一代接班人為己任。 ◆香港文匯報記者 黎永淦

學懂享受成為一名運動員
蔡俊彥更珍惜劍擊生涯

球衣 球員

4 馮冠鳴#

5 關健朗

6 羅振庭#

7 王力威#

9 鍾偉強#

11 史建威

12 葉凱傑

14 蘇友鈿

17 陳曉鋒

18 彭欽蓬

19 趙少維

20 保連奴#

21 廖瑋楊

23 黃子俊#

26 李家豪#

27 黃祖心

30 張力行

31 翁煦濤#

33 加比爾#

37 熊健沂

63 李瀚灝

66 林志基

67 利馬#

77 郭縉諾

94 謝家榮#

99 鄭子森#

待定 安基斯

待定 安達

#新加盟

球衣 球員

1 王子聰

4 簡紹威

5 陳靜謙#

6 周家樂#

7 麥富城

8 尼高拉斯

9 羅港威

10 劉浩霖#

11 黄靖揚

12 黎格爾

13 鄧港桁

14 烏哲里

17 屠俊翹#

18 嚴啟華

19 黃天朗

21 陳灝#

22 林永志

23 杜國榆#

28 戴廷匡#

31 鄔智銘

39 鄧子均#

41 梁星耀

49 周泊鈞

59 林俊維#

62 諸榮祖

91 泰亞高#

99 奥恩博#

#新加盟

深水埗球員名單和富大埔球員名單

香港文匯報訊（記者 黎永淦）為了在港超保持競爭
力，兩支地區球隊都簽入了不少新兵。其中外流歐洲多
季的前U23港將杜國榆，選擇回流加盟深水埗，昨日驚
喜亮相成為焦點。
擁有法國血統的杜國榆現年25歲，効力太陽飛馬青年軍

時代，與隊友胡晉銘及陳柏熹等同為「牛丸」陳婉婷愛
將。不過他成年後並未如胡晉銘般留在香港落班，反而爭
取外流到西班牙、芬蘭及阿爾巴尼亞等歐洲聯賽，到今季
才首次亮相港超。他表示：「自己一直有留意港超，對於
今季可以返回自己屋企踢波，感到非常興奮。」
司職中堅的杜國榆身高達1.83米，選擇以一支升班馬作

為香港的起點，令人既意外又期待。他指能為地區球隊上
陣別具意義：「是深水埗的長期計劃吸引我，地區球隊不
只代表香港，亦是代表深水埗區，球會的發展計劃不只是1
年，而是三四年，令我更有信心可以在球隊作出貢獻。」
相比起已成為大港腳的舊隊友胡晉銘，杜國榆起步或許

遲了一點，但他認為自己經過多年旅歐經驗已成長不少：

「在歐洲令我懂得怎樣成為一個職業球員，就是一定要非
常勤力，要做到最好。萬一踢得不好，下季便會沒班落。
自己就是在這份壓力下成長，我很想將這些經驗與年輕隊
友分享。」談及今季決定回流，他不認同代表自己外流失
敗：「現時很難說將來會否再外流，總之我今季在深水埗
一定會很專注，很想證明給球迷看我的能力。」

杜國榆回流深水埗成焦點史建威見證大埔高低起跌

◆◆深水埗職球員合照深水埗職球員合照。。 香港文匯報記者黎永淦香港文匯報記者黎永淦攝攝

◆◆和富大埔在高層帶領下拜神祈福和富大埔在高層帶領下拜神祈福。。 香港文匯報記者黎永淦香港文匯報記者黎永淦攝攝

◆◆大埔新帥李恒匯與大埔新帥李恒匯與1212位新加盟球員位新加盟球員
合照合照。。 香港文匯報記者黎永淦香港文匯報記者黎永淦攝攝

大大埔埔深水埗深水埗
望加強社區凝聚力望加強社區凝聚力

香港文匯報訊（記者黎永淦）和富大埔昨日共有12位新
球員亮相，當中利馬、鍾偉強、鄭子森及李家豪都為2019
港超聯賽冠軍功臣，留隊的舊人包括了37歲的史建威。這
位大埔「元祖級」成員見證球隊20年高低起跌，如今只想
當個輔助角色，以協助年輕球員成材為最大目標。
和富大埔今季28人大軍之中，史建威及李瀚灝都為球會
初代成員，也是2006至2007年球季升上頂級聯賽的功臣。
當舊隊友呂志興已掛靴轉任助教，年底便38歲的史建威，
便成為了這支地區球隊昨日亮相時最年長一人。回想當年自
己初戰職業聯賽，史建威指現時球會各方面配套都更加成
熟，也更適合年輕球員成長，「當年我們都沒有什麼經驗，
今季則有多位港超經驗的球員加盟，教練及各方面配套也更
加專業，所以現時環境一定更好。」
這位中場老將坦言，當知道有機會升班時，沒考慮太多已
決定隨隊，儘管已有全職工作在身，也想再次參與頂級聯
賽：「自己在做一些泳池維修的工作，可能有時候未必能跟
足操練。幸好老闆亦很支持我，容許我參加球會周末的比
賽。」

◆◆史建威希望擔當輔助角色史建威希望擔當輔助角色。。
香港文匯報記者黎永淦香港文匯報記者黎永淦攝攝


